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Pedro Mario Pardo,
concejal de EU-UP
uDebo reconocer que este go-
bierno se esfuerza mucho en 
sorprendernos cada día. Cuan-
do piensas que ya lo has visto 
todo, ellos mismos se superan. 
¿Su última marca? Pues bien, 
empezando el mes de agosto, 
y con el alcalde de vacaciones, 
no se le ha ocurrido al gobierno 
local mejor idea que convocar 
en el cementerio municipal, a to-
dos los medios de comunicación 
para presenciar un hecho insólito 
y excepcional: la construcción de 
15 nuevos nichos.
Mientras que en el resto de con-
tratos las firmas se hacen elec-
trónicamente, en esta ocasión 
se debieron preguntar ¿por qué 
no montar una performance en 
medio del camposanto mientras 
firma el concejal delegado con el 
representante de la empresa? La 
idea debió gustar a tenor de los 
hechos, dejando una instantánea 
tan inapropiada como interesa-
da, más parecida a una boda que 
a la construcción de una quince-
na de nichos.
Llevamos un año sin que nues-

tros familiares, vecinos y vecinas 
y amistades se puedan enterrar 
en el cementerio de su pueblo. 
Un año desde que al cementerio 
municipal se colmataron todas 
sus plazas, lo que ha obligado a 
tener que acudir a otros cemen-
terios de otros municipios para 
poder cumplir su última voluntad 
de ser enterrados. ¿Y en mitad 
del verano nos vienen a anunciar 
que en octubre tendremos capa-
cidad para 15 personas? Un mu-
nicipio de 30.000 habitantes que 
tiene en torno a unos 80 decesos 
anuales.
La situación a la que están pre-
cipitando al pueblo es cada día 
más sorprendente. Lo que no 
debería suceder, sucede. Y de 
la mala gestión se enorgullecen. 
Intentando tratar por tontos al 
personal. Por favor, dejen fueran 
tanta sobreactuación. Y empie-
cen a hacer su trabajo. Muy lejos 
queda aquel anuncio de Juan 
José Berenguer, a los seis me-
ses de acceder a la alcaldía en 
2019, de la construcción de 500 
nichos. Hoy, 15 nos parece una 
proeza que se deba inmortalizar. 
¡Cómo baja el nivel!

«¡Ya tenemos 15 nichos!»
Opinión

La firma de los nuevos nichos

Construcción de 15 nuevos nichos 
en el Cementerio Municipal

Som El Campello
uComenzó la construcción de 15 nuevos nichos en 
el cementerio municipal de El Campello, absoluta-
mente necesarios ante la falta de espacio para en-
terramientos una vez que las instalaciones actuales 
están colmatadas. Según informa las concejalías 
de Infraestructura Pública y Cementerios que dirige 
Cristian Palomares, el plazo para ejecutar la obra fi-
naliza el 6 de octubre. Los trabajos, que salieron a 
licitación el pasado mayo, han sido adjudicados a la 
mercantil “Construcciones Villanto”, por importe total 
de 39.646,86 euros.
Paralelamente, se trabaja en recuperar espacios para 
erigir nuevas islas de nichos, mientras avanza la ela-
boración de un informe para el recuento e informatiza-
ción de los enterramientos ocupados en la actualidad, 
dado que no se dispone de un inventario fidedigno de 
nichos y panteones y ocupantes.
Una vez verificado el recuento, se abrirá un plazo para 
poner al día el llamado “derecho funerario” de los en-
terramientos. Ese derecho otorga al titular la conserva-
ción de los cadáveres, restos y cenizas, según otorga 
el Ayuntamiento en forma de concesión de uso de ni-
chos y columbarios.
La intención no es otra que paliar en parte el proble-
ma real de espacio. El propio Reglamento tiende a 
optimizar la capacidad del camposanto, una vez que 

hay nichos cuya propiedad se desconoce, bien por el 
tiempo transcurrido o porque se trata de ciudadanos 
extranjeros enterrados hace décadas sin que se co-
nozca la titularidad de los nichos.

Nuevo cementerio
El Ayuntamiento, además, está inmerso en la redac-
ción del proyecto para la primera fase de construcción 
del nuevo cementerio, para el que se han presupues-
tado 2’5 millones de euros en el Plan de Inversiones 
aprobado ya con carácter definitivo por el Pleno Mu-
nicipal.
Los terrenos donde se ubicará ese camposanto ya 
fueron expropiados por el Ayuntamiento, y pagados de 
acuerdo al justiprecio acordado con la empresa pro-
pietaria, en la partido rural denominada El Corral de la 
Macoca. Se trata de dos parcelas que suman 91.690 
metros cuadrados, elegidas por el Consistorio porque 
el Plan General de Ordenación Urbana de 1986 las 
destina a ello, siendo idónea su comunicación, en el 
margen derecho de la carretera El Campello-Busot.
Los terrenos se localizan en un área geográfica califi-
cada en el Plan General de Ordenación Urbana como 
Suelo No Urbanizable, destinada a equipamiento pú-
blico de nueva creación. Según los informes técnicos, 
está suficientemente acreditado tanto la utilidad públi-
ca como el interés social del proyecto.

Cristian Palomares, concejal de Infraestructuras en el cementerio

El prestamo de El Campello por 22 millones 
de euros cada vez más cerca

Som El Campello
uTres importantes entidades financieras 
han presentado sus ofertas para optar a 
suscribir con el Ayuntamiento de El Campel-
lo una operación crediticia a largo plazo por 
importe cercano a los 22 millones de euros 
(exactamente 21.998.900,83 euros), mon-
tante con el que se dará vía libre a ejecutar 
el Plan de Inversiones aprobado por el ple-
no de la Corporación con carácter definitivo 
el pasado febrero, con los votos a favor de 
PP y Vox, las abstenciones de PSPV-PSOE, 
Compromís y EU-Unides Podem y los únicos 
votos en contra de los dos ediles del partido 
Per El Campello.
Aunque inicialmente fueron cuatro los bancos 
que concurrieron, uno de ellos ha sido recha-
zado por ofertar un tipo de interés variable. Se 
mantienen en el proceso de selección Banco 
Sabadell S.A., Euro Caja Rural SCC y Ban-
co Santander SA, cuyas ofertas ya han sido 
valoradas por el departamento de Tesorería 
Municipal, que basa su decisión atendieron al 
menor precio ofrecido por los licitadores. Es 
decir, a la oferta más ventajosa para el Ayun-
tamiento desde el punto de vista estrictamente 
económico, que será el menor tipo de interés, 
sin que supere el llamado “límite de prudencia 
financiera”.
Podían participar en la licitación las entidades 
bancarias y de ahorro autorizados por el Mi-

nisterio de Economía, Comercio y Empresa, 
inscritas en el Registro de Bancos y Banque-
ros del Banco de España.
Tras un periodo más que prudencial para que 
los bancos estudiaran las condiciones y die-
ran forma a sus ofertas (la licitación se lanzó 
en julio), el pasado 9 de agosto se procedió a 
la apertura de los sobres con las correspon-
dientes ofertas. De conformidad con lo es-
tablecido en los reales decretos y reglamentos 
que afectan a los ayuntamientos para suscribir 
operaciones crediticias, los técnicos conside-
raron el día 12 de agosto suscribir la operación 
crediticia con la entidad Banco Sabadell SA.
El órgano técnico de valoración estuvo inte-
grado por la interventora, el viceinterventor, el 
jefe del servicio de Contratación y el tesorero 
municipal, quienes han planteado la propues-
ta de adjudicación a favor de la firma más be-
neficiosa.
El plazo de la operación es de 12 años, con 
un periodo de carencia de 2 años, durante el 
cual la operación funcionará como una póliza 
de crédito. El periodo de liquidación intereses 
y amortización será trimestral, con un tipo de 
interés fijo del 2,96%, sin comisiones de aper-
tura.
No obstante esta valoración, la decisión final 
la debe adoptar el órgano municipal com-
petente, que es el Pleno del Ayuntamiento, 
puesto que el importe de la operación supera 

el 10 por ciento de los recursos de carácter or-
dinario previstos en el presupuesto.
El alcalde, Juanjo Berenguer (que también es 
concejal de Hacienda) convocará en fecha 
próximas un pleno de carácter extraordinario. 
Se requiere el voto favorable de la mayoría 
absoluta de los miembros de la Corporación: 
11 votos.

Último paso para proyectos e inversiones
Si la propuesta obtiene el visto bueno del 
Pleno, será el último paso que dará vía libre 
a ejecutar el Plan de Inversiones aprobado el 
pasado febrero. Juanjo Berenguer ya anunció 
públicamente a principios de este mes de julio 
que, tras un largo proceso administrativo, se 
liberarían fondos con los que empezar a re-
dactar proyectos y adjudicar obras.
El Plan de Inversiones que se desarrollará 
con este préstamo contempla la ejecución 
de proyectos de relevancia para El Campello, 
como la renovación de luminarias y farolas, 
suministro y mejora de vehículos, la renova-
ción integral de los sistemas de riego de par-
ques y jardines, la rehabilitación y adecuación 
de edificios públicos, remodelación de la calle 
San Ramón para convertirla en un moderno 
boulevar, la remodelación del paseo marítimo 
de Carrer la Mar y obras de renovación y ar-
reglo de aceras, de acuerdo al Plan de Movili-
dad Urbana sostenible (PMUS).
Otras actuaciones contempladas son el as-
faltado de calles, la urbanización de la pro-
longación de la calle Alcalde Pepe Carratalá, 
la reurbanización de viales de Muchavista, 
la ejecución de las primeras fases del nuevo 
cementerio y la reurbanización del parque 
Gabriel Miró.
El listado de obras a ejecutar sigue con actua-
ciones de rehabilitación de parques y jardines 
del municipio, la construcción de un jardín 
botánico-parque en la zona norte, actuación 
directa en tres parques del Rincón de la Zofra, 
la construcción de un nuevo ambulatorio en 
Muchavista, y actuaciones importantes en la 
finca Villa Marco.
A esa cantidad de 22 millones de euros, hay 
que sumar otras importantes aportaciones 
que llegan de instituciones superiores, sobre 
todo la Diputación Provincial, además de las 
que llegan de la Generalitat, la Unión Europea 
y en menor medida de algunos organismos 
nacionales.

La lista de obras es larga, e incluye ac-
tuaciones en los polideportivos El Vincle, 
Pabellón Centro y Pabellón Ermita, además 
de la rehabilitación integral del trinquet, a lo 
que se suma la destacada construcción de 
un complejo deportivo en Muchavista.
Son destacables también proyectos como 
la renovación de la estación de bombeo 
Gallo Rojo, la rehabilitación del edificio cen-
tral del Ayuntamiento, la reforma del edificio 
que acoge al Instituto de Ecología Litoral, la 
construcción de un cuartel de la Guardia Ci-
vil, la adecuación en un casal asociativo en la 
calle Padre Manjón, la actualización de apli-
caciones informáticas del Ayuntamiento para 
imprimir agilidad a la atención al ciudadano, y 
los primeros pasos para redactar un Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana.
Para Berenguer, el préstamo se traduce en 
“un proyecto económico ambicioso para me-
jorar la población, aumentando y remodelan-
do espacios públicos, dotando a la ciudad de 
nuevas infraestructuras, estimulando la activi-
dad económica, apostando por una movilidad 
sostenible, y por seguir prestando servicios 
públicos de calidad”.
Se trata del proyecto de inversiones más 
ambicioso de la historia del municipio, al que 
seguirán otros en años venideros, siempre 
dependiendo de los apoyos políticos en el ple-
no para aprobar más presupuestos y nuevos 
planes de inversiones.
El Ayuntamiento de El Campello tiene dinero 
en los bancos, pero las leyes ponen trabas a 
invertir en obras que precisen mantenimien-
to. Se trata de la Ley de Estabilidad Presu-
puestaria, que limita a los ayuntamientos a 
gastar sus remanentes de tesorería. Esta ley 
es orgánica, y necesitaría la mayoría absolu-
ta en el Congreso de los Diputados para ser 
modificada o derogada, hecho que no se ha 
producido.
Por este motivo, El Campello opta por el prés-
tamo millonario, que devolverá con el dinero 
que mantiene ahorrado en las entidades ban-
carias con las que trabaja. Los ayuntamientos 
llevan años pidiendo, sin éxito, flexibilidad al 
gobierno para poder utilizar esos fondos. Úni-
camente se permitió, como excepción, utilizar 
el dinero depositado en los bancos para afron-
tar las necesidades sanitarias, económicas y 
sociales derivadas de la pandemia del coro-
navirus.

Juanjo Berenguer en la firma del contrato



Som El Campello
uSon una veintena, con sus 
trabajos, estudios y oposiciones 
por delante, pero siempre tienen 
tiempo para dedicar a la colecti-
vidad. El cuerpo de voluntario de 
Protección Civil de El Campello, in-
tegrado por hombres y mujeres en 
similar porcentaje y de edades muy 

diversas, ha superado en lo que lle-
vamos de año las 1.100 horas de 
servicio (exactamente 1.134 hasta 
el día de ayer), siempre con la vista 
puesta en servir a los demás.
Su participación se requiere en 
cualquier evento que implique 
afluencia de gente, ya sea de tipo 
deportivo, cultural, festero o social. 

Ellos y ellas, después de su jornada 
laboral, se enfundan el uniforme y 
se movilizan para colaborar en la-
bores de asistencia, información y 
control de asistentes.
Su labor se considera “fundamental” 
por las autoridades locales, por lo 
que son objeto de felicitaciones ha-
bituales por parte del alcalde, Juanjo 
Berenguer, y el concejal de Seguri-
dad, Rafa Galvañ. “No se entiende 
una fiesta o un acto de asistencia 
masiva sin esos uniformes naran-
jas, ante los que todos nos sentimos 
más seguros”, señala el edil.
En los primeros 7 meses de este 
año 2024, estos voluntarios y vo-
luntarias suman ya 48 servicios, 
entre los que destacan fiestas y 
tradiciones (18), eventos diversos 
(18), asistencias en colegios (5), 
o actividades deportivas, para las 
que se han movilizado en cuatro 
ocasiones. Otras actuaciones se 
basan en dispositivos especiales 
por jornadas electorales, búsqueda 

de personas, concentraciones o lo-
gística.
Bajo la coordinación de Francisco 
Varó, este cuerpo de voluntariado 
está integrado por efectivos hu-
manos en los que prima el servicio 
público. Entre ellas hay opositoras 
a bombera, traductoras, azafatas 
y gestoras. Ellos son técnicos de 
emergencia sanitaria, especialistas 
en salvamento y logística en aeró-
dromos, azafatos y técnico de agua 
y energía, además de jubilados que 
quieren (y son) ser útiles ante la so-
ciedad de la que forman parte.
La agrupación de Protección Civil 
tiene sus mandos. Como coordi-
nador etsá Francisco Varó, al que 
le sigue cono subjefe Eduardo 
Martínez. Los jefes de sección son 
Francisco Luis Varó y Joaquín Por-
tugués, y los jefes de unidad se 
llaman Mario Atanasov, Verónica 
Romero y Francisco Miguel Fernán-
dez.
Protección Civil gestiona y coordina 

las acciones destinadas a proteger 
a las personas, los bienes y el me-
dio ambiente ante situaciones de 
potencial riesgo colectivo, catástro-
fes y calamidades públicas.
Todos los voluntarios y voluntarias 
se implican pata dar respuesta a 
su dedicación altruista, ya que su 
trabajo no tiene contraprestación 
monetaria ni de ningún otro tipo.
Por ley, corresponde a los ayunta-
mientos decidir libremente la crea-
ción de su propia agrupación de 
Protección Civil, previa aprobación 
en pleno de un reglamento propio, 
que se ha adaptado a los nuevos 
protocolos. Una vez creada, se en-
cuadra orgánica y funcionalmente 
en el área municipal de Seguridad 
Ciudadana, sin que ello constituya 
vínculo laboral alguno de sus com-
ponentes. Durante el periodo que 
están en servicio, acceden gratuita-
mente a cursos de formación y ase-
soramiento técnico para situaciones 
de emergencia.
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Los voluntarios de Protección Civil de El Campello superan ya las 1.100 
horas de servicio en eventos deportivos, sociales, culturales y festeros

Parte del cuerpo de Protección Civil

El Campello recibe el reconocimiento nacional como “Destino 
turístico inteligente” que concede la Secretaría de Estado

Som El Campello
uSe trata de una apuesta por un 
modelo de desarrollo turístico basa-
do en los conceptos de gobernan-
za, innovación, tecnología, soste-
nibilidad y accesibilidad, con el que 
garantizar el presente y el futuro del 
turismo. Un modelo que cuenta con 
el reconocimiento internacional de 
organismos e instituciones tan re-
levantes como la OMT, la OCDE, el 
BID o la WTTC.
Recientemente, SEGITTUR ha 
procedido a cumplimentar el auto-
diagnóstico de El Campello, que 
ha completado la fase de adhesión. 
Con ello, Segittur ha elaborado un 
informe y ha trasladado a la conce-
jalía de Turismo que dirige Marisa 
Navarro un certificado acreditativo.
Con validez hasta julio de 2026, el 
destino se convierte así en Destino 
Turístico Adherido, lo que acredita 
que ha iniciado la implantación del 
modelo DTI. Este hecho represen-
ta un importante paso para formar 
parte del grupo de destinos a la 
vanguardia del desarrollo turístico y 

con una estrategia de futuro basada 
en la gobernanza, la sostenibilidad, 
la accesibilidad, la innovación y 
la tecnología como ejes vertebra-
dores.
El Ayuntamiento de El Campello 
forma parte de la Red de Destinos 
Turísticos Inteligentes desde el año 
2020, muestra de la apuesta del 
Consistorio por la transformación 
del destino que finalmente ha mate-
rializado a través de la implantación 
de la metodología de Destino Turís-
tico Inteligente.
La implantación de esta metodo-
logía ha sido posible gracias a la 
colaboración de todas las áreas 
municipales que han contribuido a 
proporcionar la información necesa-
ria para evaluar al destino en base a 
los 97 requisitos y 261 indicadores 
que componen la metodología para 
el conjunto de ejes clave de un DTI. 
Esta toma de información ha permi-
tido valorar a SEGITTUR el grado 
de madurez del destino El Campello 
en cada requisito y posteriormente 
proponer unas recomendaciones a 

ejecutar por el destino para la trans-
formación en Destino Turístico Inte-
ligente.

Programa destino turístico inte-
ligente
El programa Destino Turístico in-
teligente es un proyecto promovi-
do por la Secretaría de Estado de 
Turismo (SETUR) y gestionado 
por la Sociedad Mercantil Estatal 
para la Gestión de la Innovación y 
las Tecnologías Turísticas (SEGIT-
TUR), que persigue contribuir a me-
jorar la competitividad de los desti-
nos turísticos y la calidad de vida de 
sus residentes incidiendo en cinco 
ámbitos de actuación: gobernanza, 

innovación, tecnología, sostenibili-
dad y accesibilidad.
Esta iniciativa, surgida del Plan Na-
cional e Integral de Turismo 2012-
2015, genera los mecanismos 
adecuados para facilitar la rápida 
incorporación de innovaciones en 
los destinos. El Destino Turístico 
Inteligente se define como un des-
tino turístico innovador, consolidado 
sobre una infraestructura tecnológi-
ca de vanguardia, que garantiza el 
desarrollo sostenible del territorio 
turístico, accesible para todos, facili-
tando la interacción e integración del 
visitante con el entorno e incremen-
tando la calidad de su experiencia 
en el destino y la mejora de la cali-

dad de vida del residente.
Para alcanzar estos objetivos, el 
programa DTI promueve la implan-
tación de un modelo de gestión que 
tiene en cuenta la transversalidad 
de la actividad turística y las carac-
terísticas diferenciadoras de cada 
destino. Se articula sobre una me-
todología de diagnóstico, basada 
en 97 requisitos y 261 indicadores, 
que deriva en un sistema de reco-
mendaciones y un sistema de mo-
nitorización, que conforman los ele-
mentos fundamentales del modelo, 
permitiendo un proceso de mejora 
continuo de la gestión del destino 
adaptada a los retos presentes y fu-
turos del turismo.

lLa Secretaría de Estado de Turismo, a través 
de SEGITTUR, ha concedido a El Campello la 
calificación de “Destino Turístico Inteligente” a 
nivel nacional. El proyecto tiene como objetivo 
ser la locomotora para el impulso y fomento de 
la transformación digital de los destinos y zo-
nas turísticas de España, a la vez que pretende 
impulsar un desarrollo sostenible del turismo y 
asegurar la satisfacción de los turistas y mejorar 
las condiciones de vida de la población.

Vista aerea de El Campello

Som El Campello
u El departamento de Obras y Manteni-
miento del Ayuntamiento de El Campello, 
que dirige el concejal Rafa Galvañ, ha ad-
judicado a la mercantil “Serveo” las obras 
necesarias para arreglar las filtraciones 
de agua en la cubierta que han apareci-
do en el comedor del colegio público Pla 
Barraques.

El proyecto incluye la reparación de 
“líneas de vida” para facilitar trabajos de 
mantenimiento y limpieza en altura, ins-
talación de pasamanos en la escalera y 
reparación de cierres de ventanas. La 
empresa comenzará los trabajos entre los 
últimos días de agosto y los primeros de 
septiembre, al objeto de que estén ultima-
dos antes el inicio del curso escolar.

Obras en el colegio público Pla Barraques para arreglar las filtraciones 
de agua en la cubierta del comedor, entre otras actuaciones

El Campello adjudica por algo más de 
38.000 euros las obras de reposición de las 
cuatro puertas de acceso al Parque Central
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Som El Campello
uPor un importe total de 38.500 euros más 
IVA, en septiembre empezarán las obras de 
reposición de las cuatro puertas de acceso 
al Parque Central de El Campello, tras ha-
ber sido adjudicadas ya a la firma Serveo, 
según informa el departamento de Servi-
cios y Mantenimiento que dirige el concejal 
Raga Galvañ.
Una vez elaborado el proyecto y licitada la 

actuación y la dirección de obra, las nuevas 
puertas serán de aspecto similar al vallado 
actual, al objeto de que no haya cambio es-
tético del paraje.
Las puertas estaban muiy deterioradas, y 
algunas de ellas ni siquiera se podían abrir 
por tener las guías rotas o caidos los pilares, 
según los técnicos motivado todo por el ex-
cesivo peso. Las obras tienen un plazo de 
ejecución de dos meses.

Imagen de una de las puertas del Parque Central

Fachada del Colegio Pla Barraques

Som El Campello
uCon un presupuesto algo menor a los 
50.000 euros, han comenzado las obras 
para arreglar el hundimiento del pavimen-
to de aceras y calzada de la calle Roger 
de Lluria con Port d’Albaida de El Campel-
lo, causado por las continuas filtraciones y 
una más que probable rotura de la red de 
saneamiento en ese punto.
El Ayuntamiento anuncia que las obras 
tienen un periodo de ejecución de dos 
meses, durante lo cuales se renovará la 
red de saneamiento y de abastecimiento, 
y se reparará el firme de los viales y las 
aceras dañadas.
Dentro del capítulo de agua potable, se 
repondrá la conducción de abastecimien-
to existente, para lo que se tendrá que 

demoler aceras y bordillos existentes. 
Está prevista la ejecución de una red pro-
visional para asegurar el mantenimien-
to del servicio durante la realización de 
las obras. Las actividades a desarrollar 
consistirán en excavación de zanja, ins-
talación de tubería y piezas especiales y 
tapado de zanja. Al ejecutar la zanja se 
procederá al desmantelamiento de las ac-
tuales infraestructuras, habiendo ejecuta-
do antes una instalación provisional para 
dar servicio a los vecinos afectados.
El pavimento a reponer será similar al 
existente, para mantener la continuidad 
de los viales, que serán reasfaltados. Por 
otro lado, se tiene previsto la reposición de 
acera hundida, mediante baldosa de ce-
mento hidráulica similar al existente.

Comienza la obra para reparar el hundimiento por filtraciones 
de un tramo de la calle Roger con Port d’Albaida de El Campello

Calle Roger
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El Campello estudiará adoptar medidas para que los bañistas dejen libre la franja de seis metros más próxima al mar
Som El Campello
u “Se dejará libre permanente-
mente una franja de seis metros, 
como mínimo, desde la orilla de 
pleamar, área que será de uso 
general”. Así reza el artículo 74 
del Reglamento General de la 
Ley de Costas. El departamen-
to de Playas del Ayuntamiento 
de El Campello, que dirige Rafa 
Galvañ, anuncia que los técni-
cos de su concejalía estudiarán 
la conveniencia o no de adoptar 
medidas disuasorias para que se 
cumpla esta norma, siempre de 
cara a la próxima temporada.
“Realmente en nuestras playas 
no registran muchos problemas 
al respecto, y somos ajenos a 

fenómenos que solemos leer y 
ver en prensa y televisión refe-
ridos a bañistas que acuden a las 
playas muy temprano para plan-
tar su sombrilla y garantizarse 
disfrutar de la primera línea horas 
más tarde”, reseña el edil, “pero sí 
se han producido casos de gente 
que quiere instalarse delante de 
las áreas destinadas a los adjudi-
catarios de los servicios de alqui-
ler de hamacas y sombrillas, que 
cumplen escrupulosamente con 
la distancia que indica la ley”.
Son muchos los ayuntamientos 
españoles que trabajan ya en 
cómo organizar la estancia en las 
playas para que no se produzcan 
aglomeraciones y respetar la dis-

tancia de seguridad necesaria, 
tanto para el paseo de usuarios 
por la orilla como para el paso de 
vehículos de emergencias y poli-
ciales.
“En El Campello no llegaremos a 
perimetrar con cintas esa franja, 
ni a acotar el número de bañistas, 
como han hecho otros destinos hi-
permasificados, pero sí es verdad 
que puede resultar conveniente 
informar de ese artículo de la ley 
para evitar situaciones desagra-
dables”, señala Rafa Galvañ.
¿Cómo hacerlo para que todos 
los usuarios conozcan la obli-
gatorieda de dejar libre ese es-
pacio? “Eso es lo que deberán 
determinar los técnicos, pero sin 

duda serán medidas del tipo ins-
talación de paneles informativos, 
campañas de sensibilización, y 

mucha pedagogía por parte del 
personal del servicio de salva-
mento y socorrismo”.

Playa de El Campello

Comienzan las inspecciones técnicas de las “columnas secas”
antiincendios de los edificios de más de 12 alturas de El Campello

Som El Campello
uEfectivos del Parque Comarcal de Bom-
beros (que pertenece a la Diputación Pro-
vincial de Alicante), unidades de la Policía 
Local y Guardia Civil y personal de los 
servicios públicos municipales del Ayunta-
miento de El Campello, bajo el mando de 
Emilio Lledó, procedieron ayer a inspec-
cionar las instalaciones antiincendios de 
un edificio de gran altura sito en el número 

7 de la calle Benissa.
Como se anunció el pasado marzo, las 
revisiones de edificios que dispusieran de 
las llamadas “columnas secas” se desar-
rollarían conforme las comunidades de 
vecinos reclamaran la colaboración muni-
cipal para garantizarse de que todo está 
en regla, y preparados los inmuebles para 
hacer frente a posibles incendios.
Se trata de dificios de gran altura (más de 

12 plantas), que lógicamente dispongan de 
ese dispositivo, y con carácter voluntario, 
ya que la decisión de inspeccionar esas 
columnas recae en los propietarios del 
inmueble, que tienen que comunicarlo al 
Ayuntamiento a través de su presidente/a 
de la comunidad, o el administrador de la 
finca.
Una columna seca es, básicamente, una 
tubería normalmente vacía a la que los 
bomberos pueden conectarse para intro-
ducir agua a presión en caso de incendio. 
Es un tubo vertical utilizado que distribuye 
el líquido por todas las plantas como siste-
ma de extinción del fuego.
La mayoría de edificios tienen un siste-
ma de «columna húmeda», en el que las 
tuberías están llenas de agua para ope-
raciones manuales o automáticas de ex-
tinción de incendios. Las secas se usan 
cuando la presión no es la suficiente, o 
en inmuebles sin calefactar, en los que el 
agua de las tuberías podría congelarse.
La propuesta del departamento de Servi-
cios Públicos del Ayuntamiento de El Cam-
pello, que dirige el concejal Rafa Galvañ, 
consiste en revisar una docena larga de 
edificios del municipio que disponen de 
este elemento, que la propiedad tiene obli-

gación de mantener en perfecto estado. 
Así, bomberos y Ayuntamiento se asegu-
ran de que funcionan perfectamente, y que 
cumplirían su papel en caso de siniestro. 
Paralelamente, los técnicos municipales 
que dirige Emilio Lledó estudian el entorno 
urbano para elaborar protocolos de actua-
ción rápida en caso de incendios.
El Ayuntamiento han contactado con los 
administradores de fincas del municipio, 
para marcar calendario de inspecciones. 
Los interesados pueden solicitar esta ins-
pección llamando al teléfono 965637200 y 
pedir que le pasen con el departamento de 
Servicios Públicos.
Es el RIPCI (reglamento de instalaciones 
de protección contra incendios) el que 
marca los aspectos a tener en cuenta en 
relación con el diseño, instalación, mante-
nimiento e inspección de los sistemas de 
protección activa contra incendios.
El resultado de la inspección de ayer fue 
positivo, y los especialistas concluyeron 
que todo estaba en orden en ese edifi-
cio, cuyos vecinos siguieron de cerca los 
trabajos. Los niños no perdieron la oportu-
nidad de divertirse ante una novedad ines-
perada. Revisaron los camiones de bom-
beros y se hicieron fotografías con ellos.

Bomberos en las inspecciones

Local

Som El Campello Nuestro Periódico
SEPTIEMBRE 2024 I 7

El Campello instaura la figura de los “bolseros” mientras 
impone multas por infracciones al depositar basura en la vía 
pública fuera de horario o en espacios no autorizados

Som El Campello
uAunque la Policía Local, la empresa 
concesionaria del servicio de limpieza y los 
técnicos de Medio Ambiente reconocen 
que es “muy difícil” sancionar a los infrac-
tores porque hay que “pillarlos” en el mo-
mento justo en que incumplen las mínimas 
normas de urbanidad, en lo que llevamos 
de año el Ayuntamiento de El Campello ha 
impuesto ya 30 multas. La más barata ha 
sido de 100 euros, y las más caras, apli-
cando el reglamento, de 300,51 euros, de 
las que han sido merecedores y merece-
doras los y las reincidentes. Las faltas son 
siempre las mismas: abandono de basuras 
en solares y entornos naturales; depositar 
bolsas, enseres y escombros en plena vía 
pública o a los pies de contenedores que 
disponen de espacio, y uso inadecuado de 
puntos verdes por parte de empresas de 
jardinería.
Hasta tal punto ha llegado la situación que 
la empresa concesionaria, a petición del 
Ayuntamiento, se ha visto obligada a crear 
la figura de los llamados “bolseros”. Se tra-
ta de dos operarios que, a pie, recorren a 
diario las calles para recoger las bolsas y 
depositarlas en el interior de los contene-
dores antes de que pasen los camiones.
SITUACIONES INCREÍBLES
“Te encuentras con situaciones absoluta-
mente recriminables”, señala el inspector 
del Ayuntamiento del servicio de limpieza. 

“Por increíble que parezca, se depositan 
basuras a cualquier hora del día, y los hay 
incluso que parecen esperar a que los 
camiones realicen su trabajo para bajar 
a la calle y dejar sus bolsas fuera de los 
horarios establecidos… por no hablar de 
la gente que ni siquiera baja del vehícu-
lo para desprenderse de sus desechos: 
simplemente bajan la ventanilla de sus 
vehículos y los lanzan con fuerza, caigan 
donde caigan, para continuar su marcha 
sin más”.
Mención aparte merecen los que creen 
que las papeleras son contenedores e in-
troducen en ellas, a presión, las bolsas de 
basura. Eso se deja notar especialmente 
en los paseos marítimos, que se limpian 
varias veces al día, pero cuando los ope-
rarios terminan el recorrido y echan la vis-
ta atrás, observan que su trabajo apenas 
se nota, y esos espacios se llenan una y 
otra vez de hamacas rotas, sillas de playa, 
flotadores pinchados, juguetes de playa 
infantiles, chanclas y todo tipo de enseres. 
“A nadie la gusta multar, pero parece que 
cuando te toca el bolsillo es más afectivo, 
y al menos esa gente se lo piensa dos 
veces antes de hacerlo de nuevo”, seña-
la el concejal de medio Ambiente, Marcos 
Martínez, a cuyo departamento llegan lo 
partes de infracción que redacta la Policía 
Local y los operarios de la contrata de ba-
suras, FCC, para imponer las sanciones 

correspondientes.
Se recuerda, por enésima vez, que los 
residuos deben depositarse en bolsas 
cerradas dentro de los contenedores que 
corresponda. Es obligatorio separar los re-
siduos producidos en los hogares previa-
mente a depositarlos en los contenedores 
de orgánico, envases ligeros, vidrio, papel 
y resto.
Los restos de poda generados por parti-
culares deben depositarse en los puntos 
verdes habilitados por el Ayuntamiento 
siguiendo las normas establecidas en los 
mismos. Y para la recogida de enseres 
se debe contactar con el servicio de lim-
pieza a los números de teléfono  965 63 
12 82 y 900 10 25 75, donde les indicarán 
día y hora en los que se pueden depositar 
muebles u otros elementos en la vía públi-
ca, junto a los contenedores, para que ese 
mismo día un camión los recoja..
También se recuerda que existe un servicio 
de Ecoparque móvil que se instala todos 
los miércoles de 9 a 13 horas, cuya misión 
es recoger residuos domésticos no admi-
sibles en los contenedores ubicados en vía 

pública, tales como aparatos electrónicos, 
electrodomésticos, pinturas, aceites, pilas, 
cartuchos de tinta y otros.
“Ponemos todos los medios, pero parece 
que nada es suficiente”, señala el concejal 
Marcos Martínez. “No podemos tener un 
policía en cada contenedor, y la solución 
que algunos apuntan de instalar cámaras 
en cada nido de depósitos de residuos 
requeriría un esfuerzo inversor elevadí-
simo, porque tenemos un término de 23 
kilómetros de largo y más de 55 kilómetros 
cuadrados de extensión global, en el que 
residen 30.600 habitantes empadronados, 
y hasta tres veces más de población en 
determinadas épocas del año”.
¿Qué hacer entonces? “Pues insistir hasta 
la saciedad en campañas de información 
y concienciación, solicitar la colaboración 
ciudadana para que los vecinos y veci-
nas que cumplen (que son la inmensa 
mayoría) recriminen la actitud de los infrac-
tores y les afeen esas conductas incívicas. 
“Seguiremos multando, claro, pero no es 
lo deseable… El Campello no se merece 
eso”, concluye el edil.

l Las constantes campañas de concienciación ciudadana, 
las continuadas advertencias a los vecinos ante conductas 
incívicas que contravienen la normativa, los carteles infor-
mativos que figuran de forma destacada en los contenedores, 
la denuncia en redes sociales y prensa con profusión de fo-
tografías que dañan la imagen del municipio… Nada parece 
servir para que vecinos y visitantes respeten la normativa y 
cumplan con su obligación de hacer uso de los contenedores 
de basura  en los horarios establecidos y, sobre todo, hacerlo 
lo que es preceptivo, que es algo tan sencillo como depositar 
las bolsas o material de reciclaje en el interior.

Restos de basura por las calles de El Campello



Som El Campello
u Tras reunirse con los alcaldes 
de Xàbia y Orba, el presidente 
del Consorci Mare José Ramón 
González de Zárate ha anunciado 
una nueva bonificación que está 
preparando la entidad de gestión 
de residuos : “a partir del próximo 
año, gracias a la reciente informa-
tización de nuestra red de eco-
parques móviles , empezaremos 
a bonificar a la ciudadanía que 
utiliza nuestras instalaciones para 
depositar sus residuos.”
Esta importante medida se suma 
a la recientemente anunciada 
bonificación para municipios que 
recojan de forma separada los re-
siduos orgánicos. “Con estas dos 

bonificaciones, las primeras en 
la historia del Consorci Mare, por 
primera vez recompensamos los 
buenos comportamientos en ma-
teria de reciclaje,” ha recalcado el 
presidente de la entidad González 
de Zárate, “Ambas bonificaciones, 
que se incluirán en el presupuesto 
del año que viene, han supuesto 
un grandísimo esfuerzo para el 
Consorci y se aplicarán en todas 
las instalaciones que hemos esta-
do anunciando, como los futuros 
ecoparques fijos.”
Esta nueva bonificación, dirigida a 
la ciudadanía de los 52 municipios 
que integran el Consorci Mare, se 
podrá aplicar gracias a la reciente 
informatización de los ecoparques 

móviles a cargo de la empresa es-
pecializada Eco Computer. Desde 
finales de junio, se ha implementa-
do un nuevo sistema que a través 
una APP propia registra las apor-
taciones de residuos de los usua-
rios identificándolos con su DNI. 
En el futuro, la ciudadanía podrá 
consultar en una aplicación medio 
ambiental los tipos de residuos 
que han depositado, así como es-
tadísticas de uso por municipio y 
ecoparque.
“En nuestra red de ecoparques, 
pedimos los nombres y DNIs de 
las personas usuarias para en un 
futuro poder recompensarles por 
su buen comportamiento,” ha ex-
plicado el presidente José Ramón 
González de Zárate. “En este ciclo 
de reuniones, estamos pidiendo a 
los Ayuntamientos su padrón mu-
nicipal para poder contrastarlo en 

el futuro con los usuarios de los 
ecoparques y así poder recom-
pensar a la ciudadanía que utiliza 
nuestras instalaciones.”

El Consorci Mare se reúne con 
los alcaldes de Xàbia y Orba
Esta nueva colaboración se rea-
lizará a través de una aplicación 
que podrán consultar los ayun-
tamientos del Consorci Mare. En 
las reuniones de hoy, con Xàbia 
y Orba, también se han tratado 
otras cuestiones claves del futu-
ro inmediato del Consorci Mare, 
como la ampliación del equipo de 
educación ambiental a partir del 
mes que viene o la bonificación 
para los municipios que recojan 
de forma separada los residuos 
orgánicos, otra de las novedades 
que se incluirá en el presupuesto 
del año que viene.
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Som El Campello
uEl pasado 14 de agosto se 
retomaron las visitas guiadas al 
entorno de La Illeta de El Cam-
pello, que incluyen la torre, el 
yacimiento arqueológico y el pa-
seo Voramar de las esculturas. 
El programa es posible merced 
al convenio suscrito entre el 
Ayuntamiento (a través de la 
concejalía de Turismo que dirige 
Marisa Navarro) y la Diputación 
Provincial de Alicante, propietaria 
del yacimiento.
La visita a la Torre de La Illeta y 
el Paseo Voramar es gratuito, 
mientras que el acceso al yaci-
miento arqueológico (opcional), 
costará un euro, precio mínimo 
cortesía del Museo Arqueológico 
Provincial (MARQ).
Las visitas se deberán concertar 
previamente, ya que serán dirigi-
das por un guía oficial en todos 
los casos. Los miércoles 14, 21 y 
28 de agosto, las visitas serán a 
las 19:30 horas, con guía bilingüe 
inglés-español. Los sábados 17, 
24 y 31 será para quienes opten 
por un guía en francés y español, 
a la misma hora. En la primera 
quincena de septiembre serán 
los días 4 y 11 de septiembre (in-
glés y español), a las 19:30 ho-
ras, y los días 7 y 14 en francés y 
español, a la misma hora.

Quienes elijan esta opción para 
conocer más en profundidad los 
orógenes de El Campello co-
nocerán los monumentos que 
conforman el entorno de La Ille-
ta. En La Torre de la Illeta reci-
birán información de su historia 
y orígenes, y de la función que 
desempeñó.
Los grupos pasarán después a 
recorrer el Paseo Voramar de 
las Esculturas, un acercamien-
to a esta ruta medioambiental 
acompañada de esculturas de 
Vicente Ferrero. Opcionalmente, 
por cortesía del MARQ, se podrá 
visitar el yacimiento arqueológico 
de «La Illeta dels Banyets”, tam-
bién con guía, para adentrarse 
en la prehistoria, época íbera 
y romana. Todo el circuito dura 
alrededor de 100 minutos.
 Los grupos serán de un máximo 
de 30 personas, no se repartirá 
material n se aceptarán propi-
nas. Se requiere reserva previa, 
y la confirmación será por riguro-
so orden en la web www.elcam-
pelloturismo.com , donde se ac-
cede al formulario de inscripción 
https://bit.ly/InscripcionVisitasEl-
Campello, en el que se debe 
indicar nombre, fecha elegida, 
idioma deseado, número de per-
sonas, teléfono y edades de los 
menores de edad si los hubiera.

El Campello retoma las visitas guiadas al entorno 
de La Illeta en varios idiomas y horarios

Torre de La Illeta

Som El Campello
u Era un trámite necesario 
para seguir avanzando hacia la 
deseada por todos apertura del 
complejo deportivo. Por unani-
midad de los grupos políticos 
con representación en el pleno 
del Ayuntamiento de El Cam-
pello, se ha aprobado de forma 
definitiva el Reglamento de uti-
lización del complejo deportivo 
municipal integrado por una pis-
cina cubierta, salas polivalentes 
e instalaciones anexas.
El acuerdo, propuesto por el 
concejal de Deportes Marcos 
Martínez, ha sido posible des-
pués de que el documento cu-
mpliera un trámite necesario de 

exposición pública, para que los 
interesados pudieran presentar 
alegaciones. Aceptadas todas, 
entre las que figuran las plan-
teadas por el grupo político EU-
Unides Podem, incorporadas ya 
al texto inicial.
El texto íntegro del Reglamen-
to será publicado en el Boletín 
Oficial de la Provincia, al efecto 
de su entrada en vigor una vez 
transcurrido el plazo previsto.
Este paso administrativo da pie a 
avanzar en el proceso que llevará 
a la apertura del complejo depor-
tivo, que lleva años construido y 
que ha tenido que superar nume-
rosas trabas de todo tipo, lo que 
explica su retraso.

Ahora, el siguiente paso es dar 
vía libre al anteproyecto del par-
king anexo (que ya ha sido ela-
borado por la concejalía de In-
fraestructura Pública que dirige 
Cristian Palomares), que posi-
blemente se debatirá en el pleno 
del mes de septiembre. Después 
se deberá dar vía libre (también 
en pleno), al pliego técnico y ad-
ministrativo de las instalaciones, 
que también está ya elaborado 
por el departamento de Deportes 
que dirige Marcos Martínez.
Finalmente se llegará a la re-
dacción del pliego de licitación 
(ya programado), de forma que 
se pueda dar el paso definitivo 
de sacar a licitación la apertu-

ra y explotación de las instala-
ciones.
Desde el PSOE, Vicent Vaello 
ha argumentado que estas in-
fraestructuras están costando 
dinero, aunque estén cerradas, 
solo por mantenimiento. Tam-
bién ha recordado que hay una 
moción aprobada para abrir las 
pistas anexas y que el equipo 
de gobierno «las mantiene cer-
radas».
Adriana Paredes, portavoz de 
Compromís ha comentado que 
«es un paso más para tan an-
helada instalación».
El portavoz de EU-UP, Pedro 
Mario Pardo ha recordado que 
han pasado ocho años desde 

que finalizaran las obras de las 
instalaciones y esta vez «es la 
primera que en un pelo munici-
pal el Grupo Popular y EU-UP 
van a compartir el mismo senti-
do de voto». Pardo ha anuncia-
do que este hecho es por que el 
Partido Popular por fin reconoce 
en el reglamento la apertura de 
la piscina municipalmente, es 
decir, a través del Ayuntamien-
to. «Ocho años diciendo que no 
y ahora es una posibilidad».
Para concluir, el alcalde Juanjo 
Berenguer ha terminado dicien-
do que «de una forma u otra, lo 
que estoy seguro es que, todos 
queremos tener abierto ese 
complejo deportivo».

Aprobado el reglamento definitivo del complejo deportivo de la piscina cubierta e instalaciones anexas

A martillazos contra el arte urbano de El Campello

Som El Campello
uA martillazo limpio, y con el único objetivo esta vez 
de causar el mayor daño posible al arte urbano. Una 
escultura del Paseo Voramar de El Campello, en esta 
ocasión la conocida como “Niña leyendo”, obra del 
afamado artista Vicente Ferrero Molina (autor del 
conjunto escultórico conocido como “Paseo de las 
esculturas”), fue objeto de un atentado que ha daña-
do la pieza.
Dedos, brazos, frente, nariz, ojo, boca, piernas y pies 
de la escultura son las partes de la obra de arte que 
se han visto afectadas con fuertes golpes. Como 
quiera que la pieza es de bronce, material muy apre-
ciado por su durabilidad y resistencia, el o los ván-
dalos no han conseguido destrozarla del todo, por lo 
que podrá ser restaurada en su totalidad para que 
vuelva a lucir con todo su esplendor en un paraje ini-
cialmente integrado por tres piezas del mismo autor 
en el que la mujer es la absoluta protagonista: “La 
bañista”, “Torso”,y “Niña leyendo”.
No es la primera vez que ese conjunto escultórico es 
objeto de vandalismo. En febrero de 2022 la titulada 
“Torso” fue robada, también bajo el amparo de la os-
curidad, sin que se identificara a los ladrones ni cómo 

consiguieron cargar con una pieza de mucho peso.
El propio escultor, que reside en el municipio, fue re-
querido por los agentes policiales para que evaluara 
los daños, señalando éste que se ha visto afectada la 
capa exterior de la figura.
Al lugar de los hechos se desplazaron ayer la al-
caldesa en funciones, Lourdes Llopis, y la concejala 
de Turismo, Marisa Navarro, que calificaron de “ab-
solutamente repudiable” el ataque, “primero porque 
se trata de arte, segundo porque es un bien público, 
y tercero porque el autor se volcó en dar forma a un 
particular homenaje a la mujer, que ya fue amputado 
y ahora lesionado”. Esa escultura patrimonio público 
formaba parte de un conjunto artístico junto al mar, 
en un paseo que desemboca en la playa de la Al-
madraba.
 Del suceso fue testigo un vecino, que llamó inme-
diatamente a la Policía Local. Cuando llegaron los 
agentes, se encontraron con los daños causados 
con un objeto contundente, “posiblemente un martil-
lo”. Las cámaras de vigilancia que funcionan en los 
alrededores están siendo revisadas para intentar 
identificar al agresor, en cuyo caso sería localizado y 
puesto a disposición de la Guardia Civil.

Dos concejalas del equipo de gobierno revisando las esculturas
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El Consorci Mare bonificará a la ciudadanía 
que utilice su red de ecoparques
l Esta recompensa, que se incluirá en el 
presupuesto de 2025, se suma a la reciente-
mente  anunciada bonificación para los mu-
nicipios que realizan la recogida separada de 
la materia orgánica.

Reunión con representantes del ayuntamiento de Xabia

Reunión con representantes de Orba
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José Alfaya gana el concurso de fotografía “Vicente Ródenas” 
con una obra titulada “Palabras que hieren”

Un pregón del concejal Cristian Palomares da inicio a las populares fiestas de la urbanización Alkabir
Som El Campello
uEs la urbanización más grande de El 
Campello, donde en estos meses de vera-
no la población alcanza cientos de perso-
nas que disfrutan de sus vacaciones junto 
al mar y en el mejor de los ambientes.
Arrancaron las populares fiestas de la 
conocida urbanización Alkabir. Tres días 
de actividades de todo tipo, convivencia 
vecinal, práctica deportiva, almuerzos, 
música y mucha, mucha diversión. El pis-
toletazo de salida la dio el concejal de In-
fraestructura Pública, Cristian Palomares, 
buen conocedor del complejo residencial, 
donde cuenta con amigos y amigas des-
de a juventud.
“Es importante que os juntéis y celebréis 
unos días de fiesta, con los niños como 
protagonistas indiscutibles… porque así 
debe de ser, ya que el verano es sobre 
todo para ellos una vez superado el curso 
escolar”, dijo el edil a los vecinos congre-
gados.

 “Créenme si os digo que os considero 
unos privilegiados por vivir aquí, en Alka-
bir, a un paso del mar, porque aquí se vive 
bien, y no os faltan ocasiones de confra-
ternizar en los locales de restauración 
que atraen las miradas y la presencia del 
resto del pueblo, como recompensa a un 
trabajo bien hecho”, añadió Palomares.

“En El Campello”, enfatizó, “no solo te-
nemos sol y playa… tenemos unas 
gentes maravillosas, unos campelleros 
que aunque residan en otros municipios 
tienen en el Campello su segunda casa, 
porque el municipio tiene muchos lugares 
mágicos y entrañables, y uno de ellos es 
Alkabir”.
Cristian Palomares estuvo acompañado 
por la presidenta de la Comisión de Fies-
tas, Iris, y no faltaron a la cita la alcaldesa 
en funciones, Lourdes Llopis, y la conce-
jala de Fiestas y tradiciones, Marisa Na-
varro.

Som El Campello
u Esta misma semana, el jurado designado por la Junta 
Festera que preside Magda Sebastiá, integrado también 
la concejala de Fiestas y Tradiciones, Marisa Navarro; 
Iván Jiménez, fotógrafo profesional; Juan Francisco 
Gomis, fotógrafo profesional, y Ángel Balbín, también 
fotógrafo profesional, decidió conceder el primer premio 
a la obra titulada “Palabras que hieren”, presentada por 
José Alfaya Pérez.

El segundo premio lo consiguió Reyes Cerdá Mira, con la 
imagen que tituló “Trío”, mientras que la tercera clasifica-
da fue Blanca Lledó i Marco, con la fotografía “Alegría”.
Por último, destacar que el premio de la sección “Festes 
i Tradicions”, fu a parar a manos de Carmen Ródenas 
Calatayud, con la obra “El xiquet demana raïm”.

l El XXIII concurso de fotografía 
”Vicente Ródenas”, dedicado a las 
mejores imágenes captadas durante 
la celebración de las fiestas de Moros 
y Cristianos de El Campello, ya tiene 
ganadores.

Primer premio del concurso Vicente Ródenas

Cristian Palomares en el pregón

El Campello presenta a sus capitanías 2024 antes 
del inicio de sus fiestas de Moros y Cristianos

Som El Campello
u Con un Parque Municipal lleno, como 
siempre, y sin faltar ni uno solo de los ingre-
dientes que definen a las fiestas mediter-
ráneas (color, olor, calor, vestimentas espec-
taculares, pólvora y música), arrancó el ciclo 
festero de los Moros y Cristianos de El Cam-
pello con la presentación de las capitanías de 
este año 2024, de las que se encargan las 
comparsas Marinos y Marrocs. El espectáculo 
llevaba por título “La veu del poble”, represen-
tado allí por miles de personas que no quisie-
ron perderse el acto. El hilo conductor del acto 
fueron las voces de las campanas de los dos 
templos del municipio. La Iglesia de Santa Te-
resa y la Ermita de la Virgen del Carmen.
El acto tuvo, también como es habitual, su 
momento de recuerdo emotivo al recordar a 
festeros que nos han dejado este año. Tanto la 
presidenta de la Junta Festera, Marga Sebas-
tiá, como el alcalde Juanjo Berenguer, rindie-
ron homenaje a Pepe el Pont, fundador de la 
comparsa Cristians de El Campello y capitán 
cristiano en el año 2013; Paco Gomis, “el ca-
nari”, miembro de la comparsa Marrocs y fes-
tero acérrimo desde los comienzos; Carmen 
Baeza, fundadora de la comparsa Los Mari-
nos y excomponente de la comparsa Marrocs, 
y al más reciente de los fallecidos, Paco Ten-
dero Ruzafa, primer capitán de Marrocs en el 

año 1986.
Nombres propios que arrancaron fuertes 
aplausos entre el público, que emocionado 
agradeció así su aportación a la fiesta en muy 
diversos papeles.

Majestuosidad y solemnidad
La gala de presentación de capitanías de las 
fiestas de Moros y Cristianos de El Campello 
es, a todos los efectos, el preámbulo de que 
las fiestas más participativas del municipio es-
tán a la vuelta de la esquina: en octubre
La organización del evento corrió por cuen-
ta de la Junta Festera de Moros y Cristianos 
que preside Marga Sebastiá, y la concejalía 
de Fiestas y Tradiciones que dirige Marisa 
Navarro, que contaron con la necesaria co-
laboración de los componentes de las dos 
comparsas que toman el relevo, a las que se 
suma la Generalitat Valenciana, a través de la 
Conselleria de Cultura.
Sobre el escenario, decenas de músicos de la 
banda La Nova y la Colla Larraix, que tocaron 
diversas fiestas al unísino. El cuerpo de baile 
de Lorena Moll aportó el colorido necesario en 
este tipo de actos.
Antes de la entrada en acción de los cargos, 
destacó el desfile de entandartes y banderas 
de todas las comparsas que integran las fies-
tas, cerrando con la llegada del pendón de 

conquista de Jaume I, al son de la Muixeran-
ga.
En los discursos no faltaron elogios para los 
cargos 2023, que se despedían esa noche 
para dejar paso a sus sucesores. Se trataba, 
por el bando moro de la comparsa Zaidíes, de 
Carles García, María Garcíafilia, Marta Varó y 
Sergi Sebastiá. Y a los cristianos de la com-
parsa Jaume I Rubén Baeza, Noelia Egea y 
Mónica García y Pepe Lozano. “Espero que 
se lleven un buen recuerdo de su año como 
cargos, y deseo que hayan disfrutado al máxi-
mo cada uno de los actos y momentos de esta 
maravillosa andadura”, señaló Marga Sebas-
tiá.
Tras ello, llegó uno de los momentos más es-
perados de la noche, cuando todos cumplie-
ron con el ritual del traspaso de atributos a sus 
sucesores: Por el bando cristiano (comparsa 
Marinos) el capitán Toni Moñinos, la capita-
na Alejandra Vilaplana, el embajador Pepe 
Bernabéu, y la banderera Carla Rubio. Y la 
comparsa Marrocs, por el bando moro, tendrá 
como capitán a Pedro Tarancón; como capita-
na a Clara Tarancón, el embajador será David 
Gomis, y la banderera Inés Oncina. Cargos 
que a partir de ahora representan a la fiesta y 
al pueblo mismo.
Durante el acto se hizo entrega del premio por 
parte de la concejala Marisa Navarrro al ga-
nador del concurso del cartel anunciador de 
los festejos, que es Francisco Gracia Terol, 
quien, con su propuesta, titulada “Trabucá”, 
reivindica el papel que desempeñan en las 
fiestas los tiradores y tiradoras, “fundamental 
en todos los actos festeros”. “Trabucà” queda 
representada como una explosión de color y 
luz, generando un fuerte impacto visual, como 
el trueno de un trabuco. La colorida pólvora 
junto a las olas de la mar da paso en la obra a 
la representación a dibujo de la conquista de 
la Torre de La Illeta.
A partir de ahora empieza también el periodo 
de mayor e intenso trabajo de los compo-
nentes de la Junta Festera, las comparsas 
que ostentan las capitanías y la concejalía de 
Fiestas y Tradiciones, encargadas, siempre 
de la mano, de que todo esté listo y el resto 
podamos disfrutar de las fiestas.
“Un trabajo definido por la fuerza, el mimo, el 
cariño, el tesón y el empeño que ponéis todos 
y todas en que todo salga a la perfección”, 
señaló el alcalde Juanjo Berenguer, quien dio 

un consejo a los cargos entrantes: “participad 
como protagonistas que sois, demostrad a 
todos que nuestras fiestas son originales y 
genuinas... y sobre todo: pasadlo bien, porque 
esto ocurre una vez en la vida, y se recuerda 
siempre”

Las aportaciones necesarias
Justo era reconocer el trabajo que realizan 
cientos de personas para que las fiestas sean 
lo que son: un polo de atracción, unas jorna-
das de convivencia y un imán para visitantes. 
Desde el personal de limpieza hasta los car-
gos festeros o la misma concejalía de Fiestas 
y Tradiciones que dirige Marisa Navarro, sin 
olvidar a técnicos de iluminación y sonido, ad-
ministrativos que transmiten partes de trabajo 
a un sinfín de operarios, colocadores de tribu-
nas, gradas y sillas en desfiles, pirotécnicos, y 
por supuesto responsables de la Junta Feste-
ra, que preside Marga Sebastiá, sin olvidar a 
los voluntarios de Protección Civil, agentes de 
la Policía Local, bomberos y Guardia Civil. Sin 
ellos, nada de esto podría ser una realidad.
“…Somos mediterráneos”, dijo el alcalde 
Juanjo Berenguer, “y eso nos marca. Partici-
pamos y hacemos nuestra de una forma de 
vivir intensa, sobre todo en fiestas. En la calle, 
con los nuestros y con los que nos visitan. 
Relacionándonos. Con hospitalidad, con ge-
nerosidad… con ganas de darlo todo. Porque, 
como digo siempre, la ‘festa’ nos hace me-
jores personas, nos hace ser mejor pueblo… 
nos hace a todos y todas más y mejores cam-
pelleros y más y mejores campelleras”. Y se 
demostrará a partir del 11 de octubre.

El alcalde Juanjo Berenguer, la concejala de Fiestas, Marisa Navarro, la presidenta 
de la Junta Festera Marga Sebastía junto a los cargos

Las presentadoras de la noche
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Illeta Sofás se despide de sus clientes con una gran liquidación
Som El Campello
uEn Illeta Sofás han tomado la 
difícil decisión de cerrar sus puer-
tas, y quieren agradecer profun-
damente la confianza que sus 
clientes han brindado a lo largo de 
estos años. “Ha sido un verdadero 
placer servirles y ayudarles a en-
contrar el sofá perfecto para sus 
hogares”.
Para despedirse de la mejor ma-
nera, han lanzado una gran li-
quidación de stock. Esta es una 
oportunidad única para adquirir 
sus exclusivos sofás a precios 
inigualables. Desde elegantes 
diseños modernos hasta clásicos 

atemporales, cada pieza está lista 
para encontrar un nuevo hogar. 
No dejen pasar esta ocasión, ya 
que los descuentos son limitados 
y el stock se agota rápidamente.
Quieren que cada uno de sus 
clientes se sienta parte de su fa-
milia Illeta Sofás, y por eso, invi-
tan a visitarles por última vez. “Su 
apoyo ha sido fundamental para 
nosotros, y nos gustaría despedir-
nos con una sonrisa y un sofá que 
les acompañe en sus momentos 
más especiales”. ¡Gracias por 
todo! Les esperamos en nuestra 
tienda para que aprovechen esta 
liquidación. ¡Hasta pronto! Para despedirse de la mejor manera, han lanzado una gran liquidación de stock

El campeller ‘Martines’ torna esgotat i meravellat 
de l’expedició a l’Himàlaia amb Juanito Oyarzábal

Som El Campello
uEl campeller Josep A. Martínez, acaba de tornar de 
l’Himàlaia, on ha participat de l’expedició liderada pel llegenda-
ri muntanyenc Juanito Oiarzabal, en commemoració del vintè 
aniversari de la gesta d’aquest l’alpinista basc, qui el 2004 va 
assolir el cim del ‘K2’ (8611 m.), amb el que completava la coro-
nació dels 14 ‘huit-mil’ del Món, sense ajuda d’oxigen.
Ahir, dimecres, en la seva tornada al Campello, el reconegut 
pilotaire ‘Martines’, encara recuperant-se de la gastroenteritis 
bacteriana que ha patit durant el viatge, manifestava que qual-
sevol dificultat resultava insignificant comparada amb la belle-

sa i grandiositat de l’entorn del qual ha estat envoltat durant les 
passades dues setmanes.

Una grandiositat impressionant
-“Ni la dura i perillosa escalada per la glacera ‘Baltoro’, plena 
d’esquerdes i avencs profunds; ni les dolències, com el ‘mal 
d’altura’ –cefalees, fatiga física i mental- o la gastroenteritis; ni 
l’austeritat dels menjars, poden contrarestar el gaudi d’una im-
pressionant ascensió, envoltats per imponents pics superiors 
als 7 mil metres d’alçada i amb els majestuosos huit-mil -K2, 
Broad peak, Gasherdrum I i Gasherdrum II- del Karakourum 
pakistanès, destacant a l’horitzó.
És una cosa tan grandiosa, que et produeix unes sensacions 
inenarrables i només equiparables al naixement d’un fill’, asse-
gura Josep Antoni.
Un cop aconseguit el primer objectiu d’arribar a l’alt denominat 
‘Condordia’, a 5200 metres d’alçada, tot just al costat del camp 
base de la segona muntanya més alta de la Terra, l’acampada 
va servir per a reposar forces i realitzar un xicotet homenatge al 
mític i llorejat Juan Oiarzabal Urteaga, en el vintè aniversari (26-
07-2004) de la conquesta del cim de l’esmentat ‘K2’, amb què 
es convertia en el tercer alpinista mundial i primer espanyol, a 
completar la coronació dels 14 ‘huit-mil’ del Món, sense cap 
tipus d’ajuda complementària.

Major admiració pels alpinistes d’elit
-‘A l’endemà teníem previst escometre la següent etapa, però 
la duresa de l’ascensió havia minvat les condicions físiques de 
molts expedicionaris, entre ells Juanito que als seus 68 anys 
patia dos edemes pulmonars i les seqüeles d’un covid per-
sistent, i que van desaconsellar seguir el full de ruta. Amb la 
qual cosa, la meitat se’n tornaren pel camí d’anada, mentre les 
altres 15 persones, empesos per una inexplicable força inte-

rior, vàrem decidir de continuar fins el final programat i traves-
sar el pas del ‘Gondorgoro’ (5800 m.). Fita que no haguéssim 
aconseguit sense l’ajuda dels portadors pakistanesos que ens 
van acompanyar durant tota l’aventura.
Després d’aquest fabulós periple ha crescut exponencialment 
l’admiració pel mític Juanito Oiarzabal i aprecies amb més co-
neixement de causa les proeses d’aquestes vertaderes ‘bès-
ties humanes’, que són els alpinistes d’elit’, manifesta el sr. 
Martínez Asensi.

Tornada sinuosa i perillosa
La tornada en bus a Islamabad, pel la ruta ‘Karakorum high 
way’ de 450 km. de distància, que uneix Pakistan i la Xina per 
l’antiga ‘ruta de la seda’, ha resultat una altra experiència única.
-‘La precarietat del vehicle i la sinuositat de la calçada de terra, 
que transcorre per les vessants del riu Indo, amb barrancs pro-
funds que donen vertigen de mirar i zones amb despreniments 
de terres, ens han fet passar més moments d’ensurt que du-
rant l’ascensió, però també s’ha de viure i, damunt, tindre la sort 
de poder-ho contar’, confessa alleujat el nostre expedicionari.
A qui, malgrat els patiments, la vena de pilotari no el va abando-
nar i abans de tornar va fer llavor de proselitisme regalant una 
pilota de badana per a puguen practicar els xiquets del poble 
‘hushe’, acollits en la fundació creada per Sebastian Álvaro, 
director de ‘Al filo de lo impossible’ (TVE), arran de la gesta 
d’Oiarzabal de 2004 i que inclou escola, hospital i agronomia 
aplicada.
-‘ Ara només necessitem tranquil·litat i bons aliments per recu-
perar-nos de les penúries de l’escalada i la virulenta gastroen-
teritis -que va necessitar tractament amb antibiòtics. Però els 
patiments i les privacions s’obliden i el que sempre preval és el 
gaudi i la satisfacció d’haver protagonitzat una gesta d’aquesta 
envergadura”, conclou orgullós Josep Martínez.

Martines a l’Himàlaia

El Campello aprueba una felicitación pública a 11 agentes de 
la Policía Local por destacadas actuaciones que salvaron vidas

Som El Campello
u Por unanimidad, y a propues-
ta del comisario jefe de la Policía 
Local, José Antonio Cano, respal-
dada por el concejal de Seguridad 
Ciudadana, Rafa Galvañ, el Pleno 

del Ayuntamiento de El Campello 
ha aprobado hoy trasladar una fe-
licitación pública a 11 agentes de 
la Policía Local por actuaciones 
realizadas en los últimos meses 
en el desarrollo de su trabajo, que 

en ocasiones llegaron a salvar vi-
das.
Se trata de Francisco Ceballos 
Rodríguez (dos felicitaciones), 
Carolina Casanova Mínguez 
(dos felicitaciones), Gustavo Ado-

lfo Alonso Gámiz, Luciano Car-
dona Lobregad, Manuel Terrres 
Martínez, Álvaro Rico Martínez, 
Fernando Bernal Pérez, Vicente 
Alemañ Garberí, Sebastián Cerón 
Pérez, Álvaro Martín Porras y Ja-
vier Tejero Romero.

Las actuaciones destacadas se 
registraron en distintas fechas.
El 21 de marzo, durante el turno 
de servicio de tarde, tuvo lugar 
una brillante intervención policial 
en la calle Muro. Los agentes 
consiguieron reanimar a un varón 
que no respondía a los estímu-
los, ojos entreabiertos, piel pálida 
y fría, y sin pulso. Los agentes 
actuantes (Francisco Ceballos 
Rodríguez y Carolina Casanova), 
consiguieron reanimarlo y devol-
verle a la vida.
El 11 de enero, también durante 
el servicio de tarde, tuvo lugar otra 
brillante intervención policial en la 
zona de L’Amerador, con una ac-
tuación de localización e inhibición 
de un grave caso de autolisis de 
un joven en el interior de su vivien-
da. Los actuantes en esta ocasión 

fueron los agentes Gustavo Ado-
lfo Alonso Gámiz, Francisco Ja-
vier Ceballos Rodríguez, Carolina 
Casanova Mínguez, Luciano Car-
dona Lobregad, Manuel Terrres 
Martínez.
El 13 de diciembre de 2023, la 
aplicación de un torniquete practi-
cado por los policías en una pierna 
catastrófica a una persona tras un 
accidente de tráfico, consiguió sal-
var la extremidad del herido. Los 
agentes actuantes felicitados por 
esta actuación son Álvaro Rico 
Martínez, Fernando Bernal Pérez, 
Vicente Alemañ Garberí, Sebas-
tián Cerón Pérez, Alvaro Martín 
Porras y Javier Tejero Romero.
En todos los casos, las propuestas 
iban acompañadas de informes 
emitidos por un instructor, que 
además de describir los hechos 
agradece la rápida actuación de 
los servicios médicos del SAMU.
Las felicitaciones serán notifica-
das ahora a la Consellería de Go-
bernación y Justicia, al objeto de 
que la Administración autonómica 
tramite a su vez expedientes de 
felicitación.

Policía Local El Campello



Audioprotesista. Violeta Jacobo 
Los audífonos nos permiten mejorar 
la audición. La perdida auditiva nos 
afecta de forma diferente a cualquier 
persona, edad o sexo.Para poner so-
lución a esto es adaptando audífonos.
Cuando notamos algún síntoma de-
bemos ir al especialista para diagnos-
ticar la perdida,
El oído es un sentido que se utiliza 
siempre, ya que te ayuda a integrarte 
en las conversaciones y no aislarte 
con tu gente.

Se detecta que la salud mental pue-
de sufrir cuando una persona tiene 
perdida auditiva y puede generarse, 
demencia, alzheimer, ansiedad o la 
depresión…para evitar que aparez-
can estas enfermedades debemos 
controlarnos nuestra audición y poner 
solución si hace falta.
En Amplivox Centro Audiologico ha-
cemos revisiones audiometricas sin 
compromiso y sin coste, cualquier 
cosa no duden en contactar con no-
sotros.

Los beneficios de usar audifonos
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Recepción oficial a los campeones de 
España de voley playa por clubes

Som El Campello
uQue el voleibol es uno de los deportes que más alegrías re-
porta a El Campello es una realidad incontestable desde hace 
años. La razón no es otra que la promoción de esta discipli-
na que realiza, año tras año y desde hace décadas, el cole-
gio público Fabraquer, que dispone de equipos de todas las 

categorías y sexos, acostumbrados a conseguir triunfos pro-
vinciales, autonómicos y, por supuesto, nacionales.
Es el caso del equipo cadete o Sub-17 de voley playa, que este 
año se ha proclamado campeón de España por clubes en una 
final disputada el pasado julio en Miguelturra (Ciudad Real), 
desde donde se trajeron un original trofeo que pronto lucirá 

en las vitrinas del colegio. Se trata de un equipo integrado por 
Hugo Romero Álvarez, Javier Romero Álvarez, Jorge Mirón 
González, David Poveda Arenas y Lucas Plaza Ibáñez. Cin-
co campeones que hoy han sido recibidos en el Ayuntamiento 
por el alcalde, Juanjo Berenguer, y el concejal de Deportes, 
Marcos Martínez. Una recepción oficial que se acostumbra a 
organizar siempre que nuestros deportistas tienen una actua-
ción destacada.
Los chavales han estado acompañados por cuatro personas 
que tienen mucho que ver con sus triunfos: los entrenadores 
José Miguel Romero e Ignacio Rifé; el presidente del club, Gi-
nés Pérez, y Beatriz Úbeda, vicepresidenta y coordinadora del 
equipo técnico. El Club Fabraquer se impuso y ganó la me-
dalla de oro en una dura competición en la que participaron, 
en diferentes fases, más de 500 equipos de toda España. Los 
responsables del club han trasladado a las autoridades locales 
el próximo objetivo: conseguir similares resultados en pista. “La 
cosa pinta bien; el trabajo y la ilusión están asegurados, el es-
fuerzo lo pondrán los jugadores y las jugadoras, y esperamos 
conseguirlo”, ha señalado Ginés Pérez.
Este año, Fabraquer ha contado con representación en todas 
las categorías de todos los campeonatos nacionales, “y para 
eso hay que estar entre los mejores”, ha enfatizado Beatriz 
Úbeda.
Jugadores y entrenadores han recibido unos obsequios de 
cortesía del Ayuntamiento, y David Poveda ha sido felicitado 
por partida doble, ya que, tras ser llamado para integrarse en 
la Selección Valenciana de Voley, subido también a lo más alto 
del pódium. “Si eso lo ha conseguido a su edad, no alcanzo a 
imaginar hasta dónde puede llegar este chico”, ha comentado 
el alcalde Juanjo Berenguer tras la visita.

Foto de familia del equipo con el alcalde Juanjo Berenguer y el concejal Marcos Martínez

Som El Campello
uEl voley no para de dar alegrías 
deportivas a El Campello. El joven 
David Poveda ha conseguido este 
año un importante doblete, procla-
mándose campeón de la Comuni-
dad Valenciana con el equipo enel 
que milita (Club Voley Fabraquer) 
y, ahora, tras ser seleccionado 

para integrarse en la Selección 
Autonómica, ha alcanzado el po-
dium proclamándose campeones 
de España de voley playa. 
El campeonato se ha celebra-
do en el Centro Internacional de 
Voley Playa de Lorca (Murcia), y 
participaron los mejores jugadores 
del país.

El joven campellero David Poveda hace doblete este 
año: campeón autonómico y, ahora, campeón de España

David Poveda con su trofeo

Som El Campello
u El Atlético de Madrid ha anun-
ciado el fichaje de la joven prome-
sa Daniela Rodríguez, quien con 
tan solo 16 años se une al equipo 
C del club para disputar la tempo-
rada en la categoría de Segunda 
Federación. Este fichaje represen-
ta un paso gigantesco en la carrera 
de la talentosa futbolista, quien ha 
firmado un contrato por tres años, 
hasta 2027. Daniela comenzó 
la pretemporada el pasado 1 de 
agosto, y tanto la jugadora como 
el club rojiblanco se muestran en-
cantados con esta nueva etapa. 
Formar parte de un equipo como el 
Atlético de Madrid C, compitiendo 
en una categoría tan exigente a su 
corta edad, es un logro reservado 
para unas pocas elegidas.
El camino de Daniela hasta llegar a 
este punto ha sido impresionante. 
Después de comenzar su forma-
ción en el CD Campello, Rodrí-

guez pasó cinco años en las filas 
del Levante UD, donde desarrolló 
sus habilidades y llegó a ser capi-
tana de la Selección Valenciana 
sub-15. Ahora, dar el salto a uno 
de los clubes más importantes de 
España es una locura que refleja 
su dedicación y talento.
Pero el éxito de Daniela no se limita 
al campo de juego. Recientemente, 
ha terminado la Educación Secun-
daria Obligatoria (ESO) con una 
media de 9.9, lo que le ha valido 
una matrícula de honor. Este logro 
académico, sumado a su brillante 
carrera deportiva, demuestra que 
Daniela Rodríguez es una joven de 
extraordinario talento y disciplina, 
que tiene un futuro prometedor tan-
to dentro como fuera del campo.
El Atlético de Madrid y sus aficiona-
dos seguirán de cerca la evolución 
de esta joven estrella, quien ya está 
dando pasos firmes hacia un futuro 
brillante en el fútbol femenino.

Daniela Rodríguez ficha por el Atlético 
de Madrid C y sueña a lo grande

Daniela Rodriguez junto a la camiseta del Atlético de Madrid

Solidaridad, recuerdo y mucha deportividad 
en el memorial “Adrián Soler” de fútbol
lUna vez más, la solidaridad, el recuerdo y la deportividad reina-
ron en la quinta edición del memorial de fútbol “Adrián Soler”, 
que organiza en CD El Campello con el objetivo de recaudar fondos 
para la investigación del cáncer de páncreas, enfermedad de la que 
falleció el joven deportista campellero.

Som El Campello
u Esta edición será recordada por volver a juntar a los 
compañeros juveniles de Adrián Soler del Betis Florida 
y CD El Campello, quienes, nostálgicos, saltaron al te-
rreno de juego, para enfrentarse en un partido vibrante 
y competitivo entre dos equipos que han luchado de tú 
a tú para conseguir alzarse con el trofeo de campeón, 
que fue a parar a las vitrinas del equipo local por 2-0.
Pero el resultado era lo de menos. Los asistentes 
acudieron por una causa, y familiares y organizado-

res sintieron su calor. Ayuntamiento de El Campello, 
Asociación Española de Pancreatología (AESPANC), 
y Asociación Cáncer de Páncreas, se unieron un año 
más al club organizador. El encuentro se disputó en el 
polideportivo El Vincle, donde hubo sorteos, venta de 
llaveros y fila “O” para colaborar.
Entre los asistentes, los padre de Adrián (Mati Lázaro 
y Paco Soler), directivos del ambos clubes y los con-
cejales Lourdes Llopis, Marcos Martínez y Cristian Pa-
lomares.

Todos los participantes al memorial en la foto de familia

El “Cross del Amanecer” de El Campello 
marca un nuevo récord de participación con 

Som El Campello
uRécord de participación, con corredores llegados de 
toda la provincia. El XXXIII “Cross del Amanecer” de El 
Campello, uno de los eventos deportivos más espera-

dos de la temporada, ha sumado hoy un total de 436 
corredores llegados de diversos puntos de la Comu-
nidad Valenciana. Organizado por el Grupo Brotons, 
con la colaboración del Ayuntamiento de El Campello 
y el colegio Salesianos, el evento se considera abso-
lutamente consolidado y cita imprescindible para los 
amantes del running.
El cross, conocido por su recorrido pintoresco a lo largo 
de la costa de El Campello, ofrece la oportunidad úni-
ca de disfrutar de las primeras luces del día mientras 
los corredores compiten en un entorno natural, sobre 
la arena.
Este año se han dispuesto puestos de avituallamiento 
a lo largo del recorrido, regalos para los participantes, y 
un ambiente festivo al finalizar la carrera, con música y 
carreras infantiles para toda la familia.
Y ha sido muy bien acogida, como novedad, que la ca-
rrera ofreciera dos posibilidades: 7 y 4 kilómetros, todo 
bajo la supervisión del Policía Local (por el paseo y por 
la arna), y efectivos de Protección Civil.
Ya en los jardines del colegio Salesianos se han cele-
brado las pruebas para los menores, y la entrega de 
regalos y trofeos, en las que ha participado el concejal 
de Deportes, Marcos Martínez.
En 7 kilómetros, los ganadores masculino y femenino 
han sido Juan Carrascal Morales y Ana Hérnández. En 
4 kilómetros los primeros en cruzar la meta han sido 
Sergio Domene Reyes y Mónica Chico.

Todos los participantes congregados
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Som El Campello
u El secretari de la Confraria de Pes-
cadors del Campello, José Antonio Soler 
Lafuente, deixa el càrrec per jubilació, 
després de completar més de 48 anys 
de serveis a l’entitat marinera, de la qual 
també era licitador del peix a la subhasta 
vespertina que es realitza diàriament a la 
Llotja campellera.

El febrer de 1976 es va incorporar, com a 
administratiu a aquesta entitat, ja immer-
sa en ple declivi, encara que en aquelles 
dates la Confraria comptava amb un bon 
nombre d’embarcacions d’arrossega-
ment i congeladors (28 unitats), a més 
d’altres d’arts menors.
“Ha estat mig segle ple de vivències; 
unes bones i altres no tant, que de tot 

n’hi ha hagut. Entre les positives desta-
caria la construcció del moll; l’edifici de la 
llotja, amb les oficines de la Confraria i la 
subhasta, única a Espanya, on el públic 
licita directament el preu del peix acabat 
de capturar. Les negatives estan obli-
dades, encara que al tram final del segle 
passat i principi del XXI, la institució va 
passar per episodis delicats, que van ge-
nerar titulars als mitjans de comunicació 
i van fer un flac favor a l’entitat i al gremi 
de pescadors”, recorda Soler Lafuente.
Recordem que el 1993, amb quasi un 
segle de retard, es construeix l’anhelat 
port pesquer, que havia de ser el reac-
tivador del sector, però les esperances 
dipositades en el projecte aviat es van 
veure frustrades per les seves reduïdes 
dimensions i escàs calat, que impossibi-
litava l’atracament de vaixells d’arrosse-
gament.
“Inconvenients als quals s’ha afegit la 
manca de relleu generacional, propiciat 
per la duresa de la professió i el sistema 
salarial basat en la part; és a dir, supe-
ditat al muntant dels guanys, ja que en 
els mesos de menor activitat es cobra un 
salari base que, tenint en compte el sa-
crificat de la feina i el primerenc horari del 
treball, és un ofici molt poc atractiu per a 
les noves generacions, amb la qual cosa 
és molt complicat trobar tripulacions”, 

manifesta José Antonio, que el 1998 va 
succeir en el càrrec el seu pare, Gregorio 
Soler Galvañ, el qual havia ingressat a 
l’antic Pòsit el 1942.
Així doncs, conclou la saga Soler, pro-
tagonistes de vuit dècades de la història 
marinera del Campello, en què han tran-
sitat per èpoques d’esplendor i han hagut 
de patir el declivi i la involució d’un Pò-
sit Pescador que als anys vint del segle 
passat comptava amb més de 200 em-
barcacions -segona flota del Mediterrani 
hispà- que donaven treball a un miler de 
tripulants i abastien les altres indústries 
afins –filats, drassanes i ultramarins-, 
transformades amb el pas del temps en 
hostaleria i serveis de vacances.
«I conseqüència de tot això ens trobem 
que, actualment, la centenària entitat 
marinera tan sols disposa de 5 embarca-
cions de tresmall i palangre, insuficients 
per equilibrar els pressupostos. Tot i això, 
amb l’esforç d’armadors, treballadors 
i càrrecs, sumats a les subvencions de 
l’Ajuntament i la Generalitat -concedides 
a la singularitat de la subhasta de peix-, 
tenim total confiança en que la Confra-
ria, amb les limitacions pròpies dels nous 
temps, continuï sent en el futur, com ho 
va ser en el passat, un símbol distintiu del 
patrimoni històric del Campello’, conclou 
esperançat José A. Soler.

José A. Soler, secretari de la Confraria de Pescadors, es jubila després de 48 anys de servei

José A. Soler en el muelle de El Campello

El Campello suma una nueva centenaria con la 
incorporación al listado de María Nieves Vicedo

Som El Campello
uMaría Nieves Vicedo nació el 28 de agosto de 1924 en 
Larache (Marruecos). Y es la tercera de cinco hermanos. 
Su padre fue telegrafista, y su madre ama de casa. A lo 
10 años se trasladó toda la familia a Alicante. Su marido 
era de Cartagena, maestro nacional y director del Tribu-
nal Tutelar de Menores.
La pareja se casó en Salesianos de Alicante, y de ese 
unión nacieron dos hijos. Actualmente es viuda, tiene 5 
nietos y 7 bisnietos. Con sus estudios primarios, trabajó 
en el Gobierno Civil de Alicante, y entre sus aficiones 
destaca hacer labores, asistir a oficios religiosos, leer, 
viajar, la playa y el mar. Del estómago está perfecta: 
“come de todo… y le gusta todo”, señala su familia.
La fiesta de ayer fue muy emotiva. María Nieves fue una 
mujer adelantada a su tiempo, y ha vivido siempre como 
le ha dictado su conciencia. Felicidades… y que sea por 
muchos más.

lEn El Campello se vive bien… y 
mucho. Otra mujer se sumó a la cada 
vez más larga lista de residentes cen-
tenarios, y lo hizo rodeada de una 
parte de sus familiares, el personal 
que le atiende en la Residencia Or-
pea, y la concejala de Mayores, Mari-
carmen Alemañ, que participó de la 
fiesta con la entrega de un ramo de 
flores en nombre del pueblo.

María Nieves Vicedo junto a su familia en su cumpleaños


